



| | | |
|-----|------|------|
| 生徒数 | | |
| 1年 | 85名 | 3学級 |
| 2年 | 83名 | 3学級 |
| 3年 | 92名 | 3学級 |
| 4組 | 3名 | 1学級 |
| 5組 | 2名 | 1学級 |
| 合計 | 265名 | 11学級 |

花、緑のある学校

校長 檜田 光東

朝夕の冷え込みが日を追う毎に厳しくなり、本格的な冬の訪れを感じることができる季節となりました。子ども達は合唱コンクールを通して一段と成長し、また新たな目標に向かい落ち着いて学校生活を送っています。

本校を正門から入ると左手にコンクリート製の大型プランターが2つあり朝顔とトレニアが植えてあることに気づくでしょう。朝顔の花はほぼ咲き終わり種を作り始めています。トレニアは陰りを見せ始め、どこから飛んできたのか「私も仲間に入れておくれよ」と言わんばかりに数個の日々草が同じ場所に背高く伸びています。朝顔は本校産2代目で、昨年度の同じ場所で育った朝顔から取れた種を植えて育ったものです。また今年も種が取れることが楽しみです。

正面玄関まで進む間両サイドには、ひまわり、トレニア、日々草、ガーベラ、マリーゴールド、オクラ、ジニア、シマムラサキツユクサ、オキザレス、千日紅、セントーリア、その他、名前がわからない植物等、たくさんの緑が見られます。花が咲き始めたもの、元気に花を咲かせているもの、枯れ始め種を作っているもの、常に緑を保っているもの等々です。

職員玄関に着くと左側に高さ1メートル、幅70センチメートル、長さ4メートルくらいのプランターというか、壁というか、仕切りというか、中に大量の土が入っていて草花を植えることができる場所があります。私は本校赴任当初、この場所が気になりました。というのは、この職員玄関側の半分部分は上に屋根があり日当たりも悪く雨も入りません。土も表面は砂地に近く水はけが良過ぎて植物が育つには悪条件がそろっており、花の苗を植えてもやがて土のままの状態になってしまうことが多かったからです。高さ1メートルほどあるこの場所は、じょうろで水をあげるのも一苦勞です。その一方で校庭側の残りの部分は日当たりも良く植物がきれいに花を咲かせていました。「ここにも花を咲かせることができないか。」と思索していました。

一度、悪条件の中でも強く、育つと思われるマリーゴールドの苗を植えてみました。根が定着したようで定期的に水をあげてしばらく様子を見てみました。しかし、一向に大きくなる気配は見えず、特に玄関側に近い場所ほど根の定着も不安定で結局、全滅してしまい土が剥き出しの状態にまた戻ってしまいました。歴代の校長先生方もこの場所の緑化には頭を痛めていたに違いありません。マリーゴールドでだめであれば、花はあきらめて何かグランドカバーになるような強い植物はないかと思案していました。そこでふと思いついたのが、どこからか種が飛んできて自宅敷地際と道路との間のせまい土の部分にたくましくいつも生えている植物でした。その場所は日当たりが悪くいつもジメジメしていますがその植物はとても元気で、瞬間に株を増やして広がっていききました。その植物の名前はヒメツルソバです。ヒメツルソバは深く濃い緑色の葉っぱに真っ赤な茎や葉っぱが少し混じっている雑草を防ぐグランドカバーとして良く使われる植物です。見た目は少しぎょっとしてしまう濃い緑と濃い赤の色合いをもっている植物ですが、かわいらしいピンク色の球形の小さな花を咲かせます。

自宅の塀と道路とのわずかな隙間に生えていたヒメツルソバを3~4株、(結構、根は長い)丁寧に根っこ毎引き抜いて、早速、学校の職員玄関側に植えました。水もたっぷりあげ続けました。しばらくすると根付いてきて大きくなり始めました。「これはいけそうだ。」と思い、さらに2、3株植えました。また校庭の敷地の外を回っていると奇跡的に1株だけヒメツルソバが本校のコンクリートの塀と道路の隙間で寂しそうに育っていたので、それも仲間入りさせました。順調に育っていったのですが、それでも職員玄関に一番近い部分はしばらくすると枯れてしまいました。「ヒメツルソバでもだめか。」とぼっかり空いてしまった土の空間を見てあきらめていました。するとどうでしょう。そこに植えたヒメツルソバの種がこぼれたのでしょうか。むき出しになった土の部分にいつしか、いくつもの小さな芽が出始めました。その中のいくつかがたくましく育ち、瞬間に最後に残った土のむき出し空間を全てカバーするほど成長しました。一般的にはヒメツルソバは冬に枯れてしまうのですが、なぜかこのヒメツルソバは冬に枯れることもなく1年中緑の葉を保っていました。時にはたくさんのピンクの花も咲きました。よほど葉っぱがおいしいのでしょうか。虫に食べられて葉っぱに穴がたくさん空く時もありますがたくましく成長しています。今、この場所の緑化は順調で、自宅の敷地沿いに生えていたもの、黒浜西中の塀沿いに生えていたもの、その種から新しく芽吹いた2世のヒメツルソバが共存して繁り、私が赴任当初に抱いた懸案事項の一つを解決してくれています。

このヒメツルソバは持参したのですが、前述したマリーゴールド、日々草、オクラ、トレニア等、(この他にもゴーヤ等)はある方のご好意で育てていただいたたくさんの苗を「ぜひ、本校の情操教育のために。」と数年に渡りご寄付いただいたものです。ひまわりも別の方からご寄付いただいたものです。紙面をお借りして改めてお礼を申し上げます。本当にありがとうございます。ございました。

常に花や緑を欠かさぬよう努力し、本校の目指す学校像の中にある「花、緑のある学校」の実現を一層進めて参ります。

保護者の皆様、地域の皆様、本校の教育活動に対して、多大なるご理解とご支援とご協力をいただきまして、大変にありがとうございます。今後どうぞよろしくお願いたします。

新人兼県民総合スポーツ大会

サッカー：対広島中 4 - 3 惜敗
 男子テニス部：【個人戦】ベスト8
 【団体戦】対平野中 1 - 2 惜敗
 女子テニス部：【個人戦】第5位（坂本・三瓶ペア）
 【団体戦】第3位
 男子バスケ部：対菁莪中 101 - 17 勝利
 対蓮田中 54 - 52 惜敗
 女子バスケ部：対須賀中 86 - 46 惜敗
 男子卓球部：【個人戦】第3位（古澤・村松ペア）
 シングルスベスト16
 ダブルスベスト8
 【団体戦】対蓮田中 1 - 3 惜敗
 対蓮田南中 2 - 3 惜敗
 女子卓球部：【個人戦】2回戦惜敗
 女子バレー部：第3位
 対杉戸中 2 - 0 勝利
 対篠津中 2 - 0 惜敗
 硬式テニス：【男子シングルス】2回戦惜敗
 【女子シングルス】2回戦惜敗
 柔道：【個人戦】惜敗

祝・県大会出場

水泳 女子50m自由形 第5位 関根 凜咲

合唱コンクール

1年生 課題曲『COSMOS』
 最優秀賞 1組『HEIWAの鐘』
 ベストコンダクター賞 駒木根 翔
 ベストピアニスト賞 角田 七海
 2年生 課題曲『あなたへ
 ～旅立ちに寄せるメッセージ～』
 最優秀賞 1組『輝くために』
 ベストコンダクター賞 田村 優稀
 ベストピアニスト賞 井山 果咲
 3年生 課題曲『手紙』
 最優秀賞 1組『信じる』
 ベストコンダクター賞 宮川 空
 ベストピアニスト賞 高尾 梨紗
 スローガン賞 野澤 茉叶（3年3組）



11月の行事予定

完全下校時刻 11/1~15日 17:00 11/16~ 16:40

| 日 | 曜日 | 給食 | | 日 | 曜日 | 給食 | |
|----|----|----|-------------------------------|----|----|----|----------------------------|
| 1 | 金 | 有 | Ⅱ期時間割開始 専門委員会 | 16 | 土 | | |
| 2 | 土 | | | 17 | 日 | | |
| 3 | 日 | | 文化の日 | 18 | 月 | 有 | ⑤任命式・本部役員引継式 |
| 4 | 月 | | 振替休日 | 19 | 火 | 有 | 3年クラス写真撮影（卒アル用） |
| 5 | 火 | 有 | 全校教育相談（5h授業） | 20 | 水 | 有 | 語りTIME |
| 6 | 水 | 有 | 全校教育相談（5h授業） 市内音楽会 | 21 | 木 | 有 | 語りTIME 木①②⑤⑥順 ⑤⑥ふれあい講演会 |
| 7 | 木 | 有 | 全校教育相談（5h授業） 集金日 | 22 | 金 | 有 | 語りTIME |
| 8 | 金 | 有 | 全校教育相談（4h授業） | 23 | 土 | | 勤労感謝の日 市内美術展（～24日） |
| 9 | 土 | | | 24 | 日 | | 定期テスト前諸活動停止（～28日朝） |
| 10 | 日 | | | 25 | 月 | 有 | 学校朝会 |
| 11 | 月 | 有 | 全校教育相談（5h授業） 3年第3回東部地区学力検査 | 26 | 火 | 有 | |
| 12 | 火 | 有 | 全校教育相談（4h授業） 2年特別支援学校との交流会 | 27 | 水 | 有 | 第3回定期テスト ふれあいデー |
| 13 | 水 | 有 | ⑤⑥2年硬筆書写技能検定 | 28 | 木 | 有 | 第3回定期テスト |
| 14 | 木 | 有 | 県民の日 | 29 | 金 | 有 | 木①②③④授業 ⑤⑥人権集会 |
| 15 | 金 | 有 | 木曜授業 | 30 | 土 | | |